
令和２年度 社会教育委員 第 4 回定例会議の概要 

１．日時 令和３年 2 月 5 日(金) 13：30～14：45 

２．場所 千曲市ふれあい情報館会議室 

３．出席者 【社会教育委員】9 名出席（欠席：蟹澤友司委員） 

【市職員】滝沢教育部長、松崎生涯学習課長、小瀧社会教育指導員、 

高島生涯学習係長、大橋担当係長 吉村主査 

【県職員】北信教育事務所 岡田指導主事 

４．会議内容 会議の前 

【委員会の進行状況】 

１．開会（松崎課長） 

２．あいさつ 

滝沢教育部長 

小林京子委員長 

３．会議事項 

 (１) 出前講座「協働の“まちづくりについて”」 

   市民協働課 地域振興係 主査 吉村より、パワーポイントにより講習 

 (２) 生涯学習課所管事業「こども科学教室」実施報告について（説明：高島係長） 

   資料２に沿って説明⇒質問・意見なし 

(３) 令和３年度の社会教育委員会議の開催計画等（案）について 

（説明：高島係長）資料３に沿って説明⇒10/30地域教育フォーラムが戸倉創

造館で実施予定。⇒質問・意見なし 

 (４) 更埴図書館の引越しの詳細(次第にないが急遽説明)（説明：松崎課長） 

   現在南隣の旧 JA建物に引越中。２月いっぱいかかる。３月２日仮建物で営業

開始。131,000冊の内、新刊本絵本新聞などに限定される。文化課と図書館が

その建物の２階に行く。１年を目途に工事を行っていく。工事の詳細は、床

下に冷暖房の配管等がありすべて使用不可となり、主に下の水分を取るとと

もに冷暖房配管工事を行う。 

４、その他 

  社会教育委員が活動されている内容の紹介 

 ○堀口委員 

  さらしなルネサンスについての活動状況  去年６月に日本遺産に認定され

たことから市内小中学校に出向く出前講座を行うとともに、子どもが直接日本

遺産の写真を撮り応募する、写真コンテストを開く。参画していただければあ

りがたい。 

 ○塚原委員 

  さらしなルネサンスの出前講座の講師として小中学校の皆さまにわかりやす

いように郷土の文化や歴史を理解したいただきたく協力します。概ね好意的に

受け止めてもらっている。 

 



 ○小林京子委員長 

  キッズのスポーツクラブの紹介 親子のコミュニケーションと小さな子供の

運動不足解消を目指して複数回にわたり体操教室を開催する。小学校の低学年

の対象で行っていてコロナ禍で少なめな定員で集めたが定員に達した。 

 ○小林いせ子副委員長 

  先日の公民館運営委員会の中での高齢者の居場所がなくなってきている。公民

館を高齢者の居場所としての公民館が使えないか意見出てきた。本来の公民館

の使い方と違っている意見もいただいたが、居場所づくりのため公民館を開放

してほしい要望あった。市内全部に関係することなので生涯学習課をはじめ各

公民館にて検討をお願いします。里親の啓もう啓発のパンフレットを持参し、

里親制度に関して関心を持ってもらいたいということで配布した。 

５．閉会（松崎課長） 

 

【主な協議・意見・要望等】 

（○は主に社会教育委員の質問・意見、▲は主に回答） 

「３（１）」に関すること 

○宮坂委員 

千曲市の高齢化率は？ 

 ▲松崎課長 

  令和元年で 33.3% 全国平均より若干高い 

 ○堀口委員 

創設の意義をぜひ市民へ広くＰＲ願いたい。 

 ▲吉村主査 

  協働課創設事項細やかな説明しているが今後も周知努めたい。 

  現在協働で活動している団体６団体（農林女性就労支援など）概算４５０万円 

 ○児玉委員 

  募集のスケジュールは。 

 ▲吉村主査 

  これから８月に募集し、過去のテーマとかぶらなければ申請受け付ける。 

  担当課等打合せ協議し、団体等にプレゼンを行ってもらい、採択に至る。 

 ○小林いせ子副委員長 

  活動されている方がどのように活動しているか広く知らせたほうがいいので

は。 

 ▲吉村主査 

  周知方法を考え、工夫していきたい。 

  

 

 


